
※セミナーに関するお問い合わせは、広報誌担当（03-3237-7500）までご連絡ください（【有料】表示以外は無料です）
※会場では、新型コロナウイルス感染症ガイドラインに基づく対策を行っております。何卒、ご理解とご協力をお願い致します。
※新型コロナウイルスの感染状況により、開催を中止することもあります。
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毎月23日は「ふみの日」です。中でも7月（文月＝ふみづき）のふみの日
には、「ふみの日にちなむ郵便切手」が発売され、最近はユニークでか
わいらしいデザインの切手が増えています。また、夏には、かき氷やヤ
シの木、ひまわりなどを絵柄にした切手や、暑中見舞いにピッタリの絵
葉書なども販売されています。「葉書」の語源は、多羅葉（たらよう）とい
う木の葉の裏に傷をつけて文字を浮かび上がらせていた古例にある
そうです。近年では、スマホの普及で手紙を書く機会が減り、文字を手
で書くことに苦手意識を持ってしまいがちですが、逆にこんな時代だか
らこそ、アナログな手紙で、デジタルでは伝わりにくい温かみを感じて
もらえるのではないでしょうか。せっかくの文月のふみの日、日頃お世話
になっている方に手紙を書いてみようかと思います。（か）

＜編集後記＞
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太田孝昭が語る春夏秋冬
「未来を信じて舵を切る」

笑って納得！オリジナル「相続×落語セミナー」開催（大阪）
ＯＡＧ税理士法人の稲岡が社会福祉法人から感謝状を頂きました

経営者の想いを上手く浸透させていくために、取り組むべきこととは
内部監査の意義と有効な運用をしていくために
ＯＡＧビジコム　谷木祐介　松島秀紀　硲正志

日本の飲食店を強くする「ＦＯＯＤＧＹＭ」のＷｅｂサイトを開設しました
らくらく相続®セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました

私のOff-Time

今後のセミナー開催予定

2020年7月25日発行

2020 年 8月号

184Vol.

元気な企業をつくる！

《今後のセミナー開催予定》

東京都の休業要請が明けた6月末に、久しぶりに葛飾区の都立水元公園を訪ねました。東京23区内でも最大
規模の水郷公園で、四季折々の花々や小川、池での魚釣り、水遊び、森林浴、バードウォッチング、バーベ
キュー、ドッグランなど、子供から大人まで楽しめます。私は10年ほど前から一昨年まで、愛犬と共に毎月1度
は足を延ばしていました。いつも森の中を歩いて、小川で遊んだ後、ドッグランへ。そして趣味の写真撮影を
兼ねて、花や紅葉を背景に、愛犬を必ず撮っていました。愛犬も心得たもので、綺麗に咲いている花の近くに
行くと、そろそろポーズを取らなければとソワソワしたものです。でも、撮影のモデルになるのが嬉しいので
はなく、撮影後に貰える美味しいおやつのためでしたが。そんな訳で、今までは愛犬にばかり気を取られて周
囲の景色や花々をゆっくり楽しめませんでしたが、愛犬亡き後は自然を満喫しながら散策できるようになりま
した。梅雨ですから、花菖蒲は盛りが過ぎて、蓮や睡蓮、紫陽花が綺麗に咲いていました。しかし、愛犬が傍に
いない寂しさは、美しい自然に囲まれていても、まだ拭いきれません。そんな気持ちで歩いていたら、突然カ
ラスに襲われました。何とか難を逃れましたが、カラスもボーっと歩いている人間を良い獲物だと思ったの
でしょうか…。後日、梅雨はカラスの繁殖期で、雛がいる巣の近くを通ると威嚇するとニュースが伝えていまし
た。思えば、この時期には毎年同じ小道を何回も愛犬と散歩していましたが、まったく襲われたことがありま
せん。愛犬が私を人知れずボディーガードしてくれていたのだと、今更ながらふっと感じた水無月の昼下がり
でした。

http://www.oag-group.co.jp/
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開催日 名　称 会　場

ＯＡＧ税理士法人　大阪（江坂駅1番出口徒歩1分）
（お申し込みをいただいた方にアクセス方法をお知らせします）
調布市グリーンホール　小ホール（京王線調布駅南口徒歩2分）

8月 7日（金）
8月14日（金）
9月 5日（土）

相続落語　笑って学ぼうはじめての相続
らくらく相続®限定Ｗｅｂセミナー
相続サミット2020



　コロナウイルスで、今年は明け暮れそうです。年内どころか来年まで、このコロナショックは続き

そうです。

　いったい、いつまで続くのでしょうか？

　経済に与える影響は、想像ができても、ほとんど当たらないと思います。株価が上がるか下がる

か、為替が上がるか下がるか、それが誰にも分からない様に、コロナショックの行く末も分かりませ

ん。しかし、仕事に対する評価（働き方）は、確実に変わりそうです。

　日本のほとんどの会社は、時間管理型給与形態を取っています。労働法規も、基本的に時間管理

型です。これが、ジョブ型（成果重視型）の給与形態に変わっていこうとしています。

　例えば、テレワークやダブルジョブ（副業をしても良い）は、時間管理だけでは評価できません。そ

もそも、時間管理型は第二次産業（工場労働）に向いている評価方法で、第三次産業には最適とは

いえません。

　仕事には時間が必要ですから、時間の長・短は無視できません。しかし、本来は仕事の中身の評

価こそが大切なはずです。既に、テレワークや働き方の多様化は、拘束時間という観念を不要にし

てしまいました。

　ジョブ型給与体系の基本は、まずはジョブ（仕事）を明確にすることからスタートします。わが国は

仕事が属人的で曖昧です。これをポジション・目的・責任・内容・範囲等々を各人ごとに明確にして、

記述することです。専門用語では、「ジョブ・ディスクリプション（職務記述書）」といいます。

　わが社（ＯＡＧ）も含め、ジョブ・ディスクリプションが出来ていない会社が圧倒的に多いのではな

いでしょうか。ここは、あまり難しく考えずに、少しずつでも、その方向に舵を切る必要があります。何

故なら、ＩＴが全てを変え始めているからです。そして、コロナが急激な変化への引き金を引いてし

まいました。

　改めて、コロナショックの大きさには右往左往して、狼狽えています。しかし、自分にできることを

今やること以外に、方法はありません。確実にやって来る働き方の変化にどう対応するのか、試練の

時です。
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笑って納得！オリジナル「相続×落語セミナー」開催（大阪）

ＯＡＧ税理士法人の稲岡が社会福祉法人から感謝状を頂きました

　「相続って難しそう」「生前対策って何から手を付けたらいいのか分からない」
　私たちがよく耳にする言葉です。
　一方で、「わが家は財産が多くないし、相続対策なんて関係ない」と話される方も
いらっしゃいます。しかし、裁判所で争われる遺産分割協議事件は、約75％が遺産
額5,000万円以下、最も揉めるのが2,000万円台といわれているのです。決して、財産
が少ないから無策で良いということではありません。
　そこで、「もっと相続に興味を持っていただきたい」「生前対策の大切さを分かり
やすくお伝えしたい」「より楽しく、相続の実態を学んでいただきたい」と知恵を絞
り、落語家の桂りょうばさんとＯＡＧ税理士法人でオリジナルの「相続落語」を創作
致しました。
　8月7日には、無料でお聞きいただけるイベントをＯＡＧ税理士法人　大阪で開
催致します。
　大切な財産だからこそ、大切な家族が揉めてほしくない――。それは誰もが願う
ことでしょう。
　相続落語で笑いながら学んでいただき、ご家族で話し合うきっかけとしていただ
ければ幸いです。《桂りょうばさん》

◎無料個別相談会（1組20分ほど）
　相続落語終演後、相続に関する無料個別相談会を開催しま
　す。ご関心のある方は、お気軽にご参加ください。

桂りょうばさん
　爆笑落語で有名な故・桂枝雀さんの長男。劇団員、ミュージ
シャンを経て、40歳を前に自身の原点でもある落語の奥深さ
に目覚め、2015年（平成27年）、桂ざこばさんに入門。多くの落
語会への出演はもちろん、司会、音曲漫才、南京玉すだれ、弾
き語りなど芸達者な一面を多方面で見せ、上方落語界の期待
を集めています。ＡＢＣラジオ『桂りょうばの落語トラベル』も
絶賛放送中。

◎日時：8月7日（金）14：00～16：00
◎会場：ＯＡＧ税理士法人　大阪
　　　　吹田市江坂町1-13-33　進和江坂ビル7階
　　　　Access：「江坂駅」1番出口徒歩1分
◎演目：▶『実録！遺産分割協議2020』
　　　　▶『人生いろいろ相続税物語』
　　　　▶『税務調査って？？』
◎定員：20名（先着順）

　　　　※お申込者様の他に1名様までご同伴可能です
◎お申し込み・お問い合わせ先：
　　　　☎06-6310-3102（平日9：00～17：00）

相続落語　笑って学ぼうはじめての相続

※会場では、新型コロナウイルス感染症ガイドラインに基づく対策を行っております。何卒、ご理解とご協力をお願い致します。
※新型コロナウイルスの感染状況により、開催を中止することもあります。中止の場合はご連絡致します。

　ＯＡＧ税理士法人の稲岡巧が、社会福祉法人福田会（ふくでん
かい）に4,000万円の寄付を仲介したことが表彰され、このほど感
謝状の贈呈式が福田会で行われました。
　稲岡は相続支援業務の中で、お客様から財産の一部を社会的
に役立てたいとのご要望をお聞きし、福田会をご紹介しました。
　福田会は1876年（明治9年）に設立された社会福祉法人で、現
在は児童養護施設やグループホームなどを運営しています。
　贈呈式では、福田会の理事長から「社会福祉法人の活動には 

資金が必要になりますが 、寄付を募ること自体は難しくもあります。頂いた寄付金は福田会の
後援会を通じて、有意義に使わせていただきます」とお礼の言葉を頂戴しました。稲岡は「私に
も事業をとおして社会的貢献ができると、改めて考えるきっかけになりました。これからも、それ
を念頭に置いてまいります」と答礼の挨拶を致しました。
　ＯＡＧグループは今回の経験に限らず、社員一人ひとりが事業をとおして社会貢献ができるよ
うに心掛けてまいりたいと思います。皆さまのご理解とご協力を賜れば幸いです。 贈呈式で挨拶をする稲岡
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　内部監査とは、大きくは①企業の経営・仕組み作りをチェックし、②それに対して助
言等を行い支援する、という業務になります。この経営・仕組み作りについては、著名
な経営者の言葉を借りると「人間として何が正しいのか」、別の著名な企業の考え方
では「品質は工程で作りこむ」と表現しています。
　つまり、内部監査とは、経営者が大切にしている想い（言葉や考え方）を、経営・仕組
み作りの観点から、本当に働く人々に伝わっているのかを確かめる活動であり、ひい
てはその想いを伝達していく活動になります。活動の結果、属人的な業務が解消され
て、働く人々が同じ想いを持ち、同じ目標に向かって活動できるようになり、特に成長
過程で関係企業や従業員等の拡大が続いている組織では、非常に重要な機能を持
つものと考えられます。
　しかし、現実には内部監査について上記の意義を踏まえて取り組んでいる企業は
少ないと感じています。特に上場企業では、Ｊ－ＳＯＸ（内部統制報告制度）が義務付
けられたことにより、内部監査について一定の取り組みが行われたものの、右記のよ
うな状況に陥っている企業が多くあります。内部監査を単なるコストとして捉えるの
ではなく、制度上の必要性を超えた、未来に向けた投資として捉えることが大切です。
　内部監査を重視している経営者は、概ね以下のように内部監査を意義付けています。
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内部監査の意義と有効な運用をしていくために
経営者の想いを上手く浸透させていくために、取り組むべきこととは

　　　
内部監査とは

《内部監査コンサルティングを通して『経営者の想い』を実現します》

お問い合せ先 ＯＡＧビジコム 06-6310-3101

ＯＡＧビジコムでは、『経営者の想い』を実現するために、第三者の目によるモニタリングを通じた企業の体質改善
や体質強化のサポートをはじめ、幅広いコンサルティングサービスを行っています。

　企業の発展には、働く人々が経営者と同じ想いをもつことが大切です。しかし、この想いは企業内に浸透しておらず、働
く人々の想いがバラバラな企業も少なくありません。『経営者の想い』が浸透している企業と浸透していない企業の違い
は、どこにあるのでしょうか。その答えの一つは、内部監査が有効に機能しているかどうかにあると考えることができます。
今号では、内部監査の重要性と運用のポイントを説明しながら、なぜ内部監査によって『経営者の想い』が浸透するのか
について考えていきたいと思います。

　　　　　　

　内部監査は法律で定められているものではなく、目的や実施方法を会社が自由に設定することができます。そのため、目的が不明
確であれば、場当たり的な対応になり、単に時間と労力を浪費しただけの結果になる可能性もあります。内部監査を有効に進めるた
めには、まず経営者自身が何のために実施するのかを明確にし、それを内部監査の目的に置き換えることが最も大切です。
　近年、「誰のための監査なのか」という論点が変わりつつあります。従来の内部監査は経営者の指揮命令系統の中にあり、経営者の
ためだけの機能といっても過言ではありませんでした。しかし、ガバナンス改革の下で内部監査の位置付けは大きく変わり、現在は経
営を監視する立場にある監査役・外部監査人との連携が強く求められています。
　内部監査に経営者の想いを反映させることは大切ですが、その背景には、出資者・従業員・取引先といった企業を取り巻く全ての
方々のためという意識が必要であり、その意識が、企業の持続的成長につながるという点を再認識する必要があります。

誰のための内部監査なのか ④

　昨今の働き方改革やコロナ禍の中、業務の効率化が一層注目されています。オンラインシステム等、業務のシステム化やロボット化
などの技術の進化を見据え、高い労働生産性を確立しなければ淘汰されるといっても過言ではありません。しかし、単なる効率化の追
求は、大切な企業理念を破壊してしまう可能性があり、働く人々の心が離れる一因にもなりかねません。内部監査を上手く活用すれ
ば、『経営者の想い』という大切な企業の根幹を残しつつ、業務の効率化を図り、本当に強い企業として成長し続けられるのです。

『経営者の想い』と業務の効率化を両立させる内部監査

『現代監査』20号（2010年3月）、「経営に役
立つ内部監査を目指そう」（別府正之助）
71ページより抜粋

・会計監査人のお墨付き（適正意見）をもら
　うことだけが目的になっている。
・トップは、適正意見を得たのだから内部統
　制は万全と思い込んでいる。
・不正経理を防止することだけが内部統制
　と誤解されている。
・マニュアルの整備や業務手続の文書化の
　みで不正経理を防止できると考えている。
・内部監査部門の真の役割「改善提案をし
　て経営に役立つ」が理解されていない。

①経営者の目となり、耳となって経営を監視する重要な経営インフラである
②ＰＤＣＡ経営を進める上での有効なツールとして活用する
③経営者自らが「ああしろ、こうしろ」というよりも、内部監査に提言させて改善を指示する手法の方が効果的である
④健全な批判を受け入れる、風通しのよい企業風土作りに役立つ
⑤信頼する部下の報告に間違いがないことを検証させる
⑥優秀な幹部候補生に経営を学ばせる絶好のトレーニングの場を提供できる

『現代監査』20号（2010年3月）、「経営に役立つ内部監査を目指そう」（別府正之助）72ページより抜粋

　内部監査を進めるにあたり、ＰＤＣＡサイクルに準拠して、現在が①中長期の基本方針の決定（Ｐｌａｎ）、②個別の内部監査計画と
実施（Ｄｏ）、③内部監査の報告（Ｃｈｅｃｋ）、④フォローアップ（Ａｃｔｉｏｎ）のどのフェーズにいるのかを確認することが大切です。

フェーズごとに内部監査を有効に進めていく取り組み

　　　　　　中長期の基本方針の決定
　内部監査の成否は、基本方針に大きく左右されま
す。その決定には2つの重要な点があり、第一に中長
期の基本方針であること、第二に内部監査要員を適
切に選任することです。人と仕組みは一朝一夕では変
わらず、徐々に理念等が浸透して変わっていくもので
す。そのため、短期的な効果を期待するのではなく、
時間を掛けて取り組むべきであることを経営者が理
解する必要があります。また、内部監査が上手くいか
ない企業に見受けられるのが、ジョブローテーション
などを理由に、知識と経験が不十分な従業員を選任
しているケースです。内部監査要員には、経営者の想
いを理解して従業員に伝える大切な役割があります。
企業内の様々な業務に対する知識も大切ですが、内
部監査の意義を理解した上で業務に取り組める人材
を選任することが望まれます。実際に、優秀な幹部候補生を内部監査部門に配属して、経営を学ばせる絶好の機会にしている経営者
もいます。
　　　　　　個別の内部監査計画と実施
　計画立案に当たっては、特定の業務に対する内部監査プロジェクトを除けば、まず広く・浅く進めていき、全体的な業務を俯瞰する
ことが重要です。実施する際には、大まかな業務フローを理解し、そこにルールは存在するのか、それはマニュアル化されているのか
などを確認するに留め、細かな業務の確認には手を付けないことが望まれます。
　これには2つの意味があります。1つ目は、細かく内容を確認すると全体がぼやけてしまい、重箱の隅をつつくような報告ばかりが上
がってくる可能性があるためです。内部監査の目的は、経営者の想いを従業員に伝えることです。そもそも基本的なルールが、その意
義に則ったものか、それがマニュアル等で従業員に伝わる仕組みになっているのかが何よりも大切です。2つ目は、細かく確認を行う
と、想定以上に時間が掛かる可能性があるためです。内部監査は中長期のプロジェクトのため、進捗管理は重要ですが、進捗が遅れて
いる担当者はそれを取り戻そうと、ただ計画をこなすだけの場当たり的な対応になる可能性があります。細かな業務の掘り下げは、Ｐ
ＤＣＡサイクルを回していく中で、リスクや重要性に応じて行っていくものと理解するべきです。
　　　　　　内部監査の報告
　一通りの基本的な業務を確認した後、内部監査の結果を報告し
ます。その際、「被監査部門に対する報告会」と「経営者に対する報
告会」に分ける場合が多く見受けられます。右表は一般的な報告
会の例ですが、全社一丸で改善するには、経営者に対する報告会
にも被監査部門の担当者が参加して、忌憚なく意見を述べられる
環境づくりが大切です。
　　　　　　フォローアップ
　フォローアップは、内部監査の結果を踏まえて取り組むものですが、内部監査要員が納得できるまで事実を掘り下げることが大切で
す。例えば、ルールの逸脱が担当者の不注意だと簡単に片付けられてしまう場合があり、これでは具体的な改善に向けたフォローアッ
プができません。不注意の背景には、そもそもルールが存在する趣旨への理解不足や、趣旨は理解していたものの業務に不慣れだっ
た、時間的制約から本来の手順を省略した等々の可能性もあります。こうした掘り下げの結果、問題の真因に辿り着いて行われた改善
提案は、被監査部門の担当者にも納得できるものになり、経営者の想いを業務に正しく落とし込めるようになるのです。

被監査部門に対する報告
・被監査部門担当者
・内部監査要員

報告内容の事実確認
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などの技術の進化を見据え、高い労働生産性を確立しなければ淘汰されるといっても過言ではありません。しかし、単なる効率化の追
求は、大切な企業理念を破壊してしまう可能性があり、働く人々の心が離れる一因にもなりかねません。内部監査を上手く活用すれ
ば、『経営者の想い』という大切な企業の根幹を残しつつ、業務の効率化を図り、本当に強い企業として成長し続けられるのです。

『経営者の想い』と業務の効率化を両立させる内部監査

『現代監査』20号（2010年3月）、「経営に役
立つ内部監査を目指そう」（別府正之助）
71ページより抜粋

・会計監査人のお墨付き（適正意見）をもら
　うことだけが目的になっている。
・トップは、適正意見を得たのだから内部統
　制は万全と思い込んでいる。
・不正経理を防止することだけが内部統制
　と誤解されている。
・マニュアルの整備や業務手続の文書化の
　みで不正経理を防止できると考えている。
・内部監査部門の真の役割「改善提案をし
　て経営に役立つ」が理解されていない。

①経営者の目となり、耳となって経営を監視する重要な経営インフラである
②ＰＤＣＡ経営を進める上での有効なツールとして活用する
③経営者自らが「ああしろ、こうしろ」というよりも、内部監査に提言させて改善を指示する手法の方が効果的である
④健全な批判を受け入れる、風通しのよい企業風土作りに役立つ
⑤信頼する部下の報告に間違いがないことを検証させる
⑥優秀な幹部候補生に経営を学ばせる絶好のトレーニングの場を提供できる

『現代監査』20号（2010年3月）、「経営に役立つ内部監査を目指そう」（別府正之助）72ページより抜粋

　内部監査を進めるにあたり、ＰＤＣＡサイクルに準拠して、現在が①中長期の基本方針の決定（Ｐｌａｎ）、②個別の内部監査計画と
実施（Ｄｏ）、③内部監査の報告（Ｃｈｅｃｋ）、④フォローアップ（Ａｃｔｉｏｎ）のどのフェーズにいるのかを確認することが大切です。

フェーズごとに内部監査を有効に進めていく取り組み

　　　　　　中長期の基本方針の決定
　内部監査の成否は、基本方針に大きく左右されま
す。その決定には2つの重要な点があり、第一に中長
期の基本方針であること、第二に内部監査要員を適
切に選任することです。人と仕組みは一朝一夕では変
わらず、徐々に理念等が浸透して変わっていくもので
す。そのため、短期的な効果を期待するのではなく、
時間を掛けて取り組むべきであることを経営者が理
解する必要があります。また、内部監査が上手くいか
ない企業に見受けられるのが、ジョブローテーション
などを理由に、知識と経験が不十分な従業員を選任
しているケースです。内部監査要員には、経営者の想
いを理解して従業員に伝える大切な役割があります。
企業内の様々な業務に対する知識も大切ですが、内
部監査の意義を理解した上で業務に取り組める人材
を選任することが望まれます。実際に、優秀な幹部候補生を内部監査部門に配属して、経営を学ばせる絶好の機会にしている経営者
もいます。
　　　　　　個別の内部監査計画と実施
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「文化芸術イベントは素晴らしい！」
ＯＡＧ税理士法人　法人税部　非営利チーム　下總竹大

私のOf　f-Time

私たちＯＡＧグループ各社は、常にお客さまと共に歩み、最も信頼されるパートナーでありたいと考えており
ます。徹頭徹尾、皆さまのお役に立つこと。それが、私たちの存立基盤です。本誌の記事に対するご意見、
弊社グループ各社に対するご要望等、何でも結構です。ふと思い付かれたご提案でも構いません。お気軽
にご連絡を頂ければ幸いです。

ご意見・ご要望はこちらへ　→　ＯＡＧグループ　グループ戦略部　広報　Tel.03-3237-7500

本誌・ＯＡＧグループに対するご意見・ご要望をお寄せ下さい

0706

　私の最近の趣味は、好きなアーティストのライブや映画
を見に行くことです。前職で、チャリティーコンサートを手
掛けている非営利法人を担当させていただいたご縁で、
何度もコンサートに行く機会がありました。実際にコン
サートホールで生の演奏を聴くと、その迫力と会場のお客
様との一体感に引き込まれるような感覚を覚え、心から楽
しむことができました。
　昨年の4月には、念願だった世界三大ギタリストのエ
リック・クラプトンの武道館公演に行くことができました。
一昨年にクラプトンのドキュメンタリー映画を映画館で見
たのをきっかけに、どうしても行きたいと思っていました。
とても70歳代には見えないほどの圧巻のギターパフォー
マンスと、渋みの増したボーカルに、酔いしれることがで
きました。
　親日家のクラプトンは、実際に東京の恵比寿にあるお店
で購入したドクロの指輪（スカルリング）を、『ピルグリム』
というアルバムのプロモーションで着用していました。私
もスカルリングを身につけて武道館に行くと、たくさんの
方から話し掛けられました。ライブ後には、誘われて一緒
にお酒も飲み、連絡先を交換して、後日クラプトンが「僕が
世界中で一番好きなレストラン」だと絶賛している原宿の
とんかつ屋にも連れていっていただきました。同じ趣味を
持つ人同士、話のタネが尽きず、あっという間に距離が縮
まって、年上の方たちともすぐに打ち解けることができま
した。今までインドア派だった自分にとって、本当に貴重な
体験になりました。
　今年は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、チ
ケットを購入していた文化芸術イベントが全て中止となっ
てしまいました。一日も早く新しい鑑賞様式が確立されて、
文化芸術活動が再開することを願っています。そのときに
は、たくさんのイベントに行くつもりです。

らくらく相続®セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました
　7月8日に立川駅北口のたましんＷｉｎセンターで、らくらく相続®
セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました。
ご家族が亡くなられた後には、相続財産の確定や遺産分割協議、
相続税申告などの手続きが、待ったなしで次々とやってきます。基
礎知識がなければ、慌てて手続きをすることになり、思わぬトラブ
ルを招きかねません。
　そこで今回のセミナーでは、「ご家族が亡くなられてから四十
九日までにやるべきこと・四十九日以降にやるべきこと」「相続税
のきほん」の二部構成で、必要な手続きと、いざというときに役立
つポイントをお話ししました。
　ご出席いただいた皆様からは「資料が大変まとまっていて、参
考になりました」「説明が丁寧で分かりやすく、とても有意義な時
間でした」などの感想を頂きました。
　今後も適宜、皆様に役立つ情報を提供してまいりますので、ご
期待ください。

日本の飲食店を強くする「FOODGYM」のWebサイトを開設しました
　延べ1,000店舗の飲食店をサポートしてきたＯＡＧグループの飲食専門チーム「ＦＯＯＤ
ＯＡＧ」が、飲食店の体力（Ｂ/Ｓ・貸借対照表）作り支援サービス『ＦＯＯＤＧＹＭ』のＷｅｂサ
イトを開設しました。
　ＦＯＯＤＯＡＧは、税務顧問だけでなく、開業サポート、資金繰り支援、マネジメント・アド
バイザリー・サポート（ＭＡＳ）など、幅広いサービスを提供しています。これらの実務を通
じて蓄積したノウハウを基に、飲食店をサポートするのが『ＦＯＯＤＧＹＭ』の目的です。「ジ
ム」には、文字通りの「体力の強化（ＧＹＭ）」「バックグラウンド業務＝事務（ＪＩＭ）」「シミュ
レーション（ＳＩＭ）」「財務（ＺＩＭ）」の4つの意味を込めています。
　サイトでは、開業予定の方や1～2店舗を経営する方向けのサービスを「Ｓｔａｎｄａｒｄ」、
3店舗以上経営されている方向けのサービスを「Ｐｒｅｍｉｕｍ」として、それぞれの事業ス
テージに適したサービスメニューを用意しました。「Ｓｔａｎｄａｒｄ」は、税務顧問から開業
サポート、資金繰り支援などを主とし、「Ｐｒｅｍｉｕｍ」は、収支および資金繰りシミュレー
ションによる経営サポートや財務諸表を基にした店長研修を提供します。
　こうしたトレーニングを通じて、経営の安定と成長につながる体力が作られると考えて
おり、具体的には以下のような成果が期待できます。
●開業資金の調達がしやすい　●毎月の収支が分かる　●帳票・帳簿の電子化ができる
●将来像を描きやすい　●具体的な事業計画を策定できる　●ＯＡＧ独自のデータベー
スを活用した重要業績評価指標（ＫＰＩ）分析ができる、など
　また、定期的に業界動向と財務会計の最新情報を更新し、経営のアイデアも提供して参
ります。飲食店経営を強化する新たなプラットフォームとして、『ＦＯＯＤＧＹＭ』をぜひご活
用ください。http://foodoag.com/ 

　当日お配りした資料には、相続手続きのイロハをコンパク
トにまとめてあります。
　ＯＡＧ税理士法人が運営するサイト『アセットキャンパスＯ
ＡＧ』にも情報を掲載しておりますので、ぜひご確認くだい。



「文化芸術イベントは素晴らしい！」
ＯＡＧ税理士法人　法人税部　非営利チーム　下總竹大

私のOf　f-Time

私たちＯＡＧグループ各社は、常にお客さまと共に歩み、最も信頼されるパートナーでありたいと考えており
ます。徹頭徹尾、皆さまのお役に立つこと。それが、私たちの存立基盤です。本誌の記事に対するご意見、
弊社グループ各社に対するご要望等、何でも結構です。ふと思い付かれたご提案でも構いません。お気軽
にご連絡を頂ければ幸いです。

ご意見・ご要望はこちらへ　→　ＯＡＧグループ　グループ戦略部　広報　Tel.03-3237-7500

本誌・ＯＡＧグループに対するご意見・ご要望をお寄せ下さい

0706

　私の最近の趣味は、好きなアーティストのライブや映画
を見に行くことです。前職で、チャリティーコンサートを手
掛けている非営利法人を担当させていただいたご縁で、
何度もコンサートに行く機会がありました。実際にコン
サートホールで生の演奏を聴くと、その迫力と会場のお客
様との一体感に引き込まれるような感覚を覚え、心から楽
しむことができました。
　昨年の4月には、念願だった世界三大ギタリストのエ
リック・クラプトンの武道館公演に行くことができました。
一昨年にクラプトンのドキュメンタリー映画を映画館で見
たのをきっかけに、どうしても行きたいと思っていました。
とても70歳代には見えないほどの圧巻のギターパフォー
マンスと、渋みの増したボーカルに、酔いしれることがで
きました。
　親日家のクラプトンは、実際に東京の恵比寿にあるお店
で購入したドクロの指輪（スカルリング）を、『ピルグリム』
というアルバムのプロモーションで着用していました。私
もスカルリングを身につけて武道館に行くと、たくさんの
方から話し掛けられました。ライブ後には、誘われて一緒
にお酒も飲み、連絡先を交換して、後日クラプトンが「僕が
世界中で一番好きなレストラン」だと絶賛している原宿の
とんかつ屋にも連れていっていただきました。同じ趣味を
持つ人同士、話のタネが尽きず、あっという間に距離が縮
まって、年上の方たちともすぐに打ち解けることができま
した。今までインドア派だった自分にとって、本当に貴重な
体験になりました。
　今年は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、チ
ケットを購入していた文化芸術イベントが全て中止となっ
てしまいました。一日も早く新しい鑑賞様式が確立されて、
文化芸術活動が再開することを願っています。そのときに
は、たくさんのイベントに行くつもりです。

らくらく相続®セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました
　7月8日に立川駅北口のたましんＷｉｎセンターで、らくらく相続®
セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました。
ご家族が亡くなられた後には、相続財産の確定や遺産分割協議、
相続税申告などの手続きが、待ったなしで次々とやってきます。基
礎知識がなければ、慌てて手続きをすることになり、思わぬトラブ
ルを招きかねません。
　そこで今回のセミナーでは、「ご家族が亡くなられてから四十
九日までにやるべきこと・四十九日以降にやるべきこと」「相続税
のきほん」の二部構成で、必要な手続きと、いざというときに役立
つポイントをお話ししました。
　ご出席いただいた皆様からは「資料が大変まとまっていて、参
考になりました」「説明が丁寧で分かりやすく、とても有意義な時
間でした」などの感想を頂きました。
　今後も適宜、皆様に役立つ情報を提供してまいりますので、ご
期待ください。

日本の飲食店を強くする「FOODGYM」のWebサイトを開設しました
　延べ1,000店舗の飲食店をサポートしてきたＯＡＧグループの飲食専門チーム「ＦＯＯＤ
ＯＡＧ」が、飲食店の体力（Ｂ/Ｓ・貸借対照表）作り支援サービス『ＦＯＯＤＧＹＭ』のＷｅｂサ
イトを開設しました。
　ＦＯＯＤＯＡＧは、税務顧問だけでなく、開業サポート、資金繰り支援、マネジメント・アド
バイザリー・サポート（ＭＡＳ）など、幅広いサービスを提供しています。これらの実務を通
じて蓄積したノウハウを基に、飲食店をサポートするのが『ＦＯＯＤＧＹＭ』の目的です。「ジ
ム」には、文字通りの「体力の強化（ＧＹＭ）」「バックグラウンド業務＝事務（ＪＩＭ）」「シミュ
レーション（ＳＩＭ）」「財務（ＺＩＭ）」の4つの意味を込めています。
　サイトでは、開業予定の方や1～2店舗を経営する方向けのサービスを「Ｓｔａｎｄａｒｄ」、
3店舗以上経営されている方向けのサービスを「Ｐｒｅｍｉｕｍ」として、それぞれの事業ス
テージに適したサービスメニューを用意しました。「Ｓｔａｎｄａｒｄ」は、税務顧問から開業
サポート、資金繰り支援などを主とし、「Ｐｒｅｍｉｕｍ」は、収支および資金繰りシミュレー
ションによる経営サポートや財務諸表を基にした店長研修を提供します。
　こうしたトレーニングを通じて、経営の安定と成長につながる体力が作られると考えて
おり、具体的には以下のような成果が期待できます。
●開業資金の調達がしやすい　●毎月の収支が分かる　●帳票・帳簿の電子化ができる
●将来像を描きやすい　●具体的な事業計画を策定できる　●ＯＡＧ独自のデータベー
スを活用した重要業績評価指標（ＫＰＩ）分析ができる、など
　また、定期的に業界動向と財務会計の最新情報を更新し、経営のアイデアも提供して参
ります。飲食店経営を強化する新たなプラットフォームとして、『ＦＯＯＤＧＹＭ』をぜひご活
用ください。http://foodoag.com/ 

　当日お配りした資料には、相続手続きのイロハをコンパク
トにまとめてあります。
　ＯＡＧ税理士法人が運営するサイト『アセットキャンパスＯ
ＡＧ』にも情報を掲載しておりますので、ぜひご確認くだい。



※セミナーに関するお問い合わせは、広報誌担当（03-3237-7500）までご連絡ください（【有料】表示以外は無料です）
※会場では、新型コロナウイルス感染症ガイドラインに基づく対策を行っております。何卒、ご理解とご協力をお願い致します。
※新型コロナウイルスの感染状況により、開催を中止することもあります。

発　行　ＯＡＧグループ
　　　　ＯＡＧ税理士法人／（株）ＯＡＧコンサルティング
　　　　（株）ＯＡＧビジコム／（株）ＯＡＧアウトソーシング
　　　　ＯＡＧ社会保険労務士法人／ＯＡＧ監査法人／ＯＡＧ弁護士法人
住　所　東京都千代田区五番町6-2　ホーマットホライゾンビル
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発行人　ＯＡＧグループ　代表　太田孝昭
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毎月23日は「ふみの日」です。中でも7月（文月＝ふみづき）のふみの日
には、「ふみの日にちなむ郵便切手」が発売され、最近はユニークでか
わいらしいデザインの切手が増えています。また、夏には、かき氷やヤ
シの木、ひまわりなどを絵柄にした切手や、暑中見舞いにピッタリの絵
葉書なども販売されています。「葉書」の語源は、多羅葉（たらよう）とい
う木の葉の裏に傷をつけて文字を浮かび上がらせていた古例にある
そうです。近年では、スマホの普及で手紙を書く機会が減り、文字を手
で書くことに苦手意識を持ってしまいがちですが、逆にこんな時代だか
らこそ、アナログな手紙で、デジタルでは伝わりにくい温かみを感じて
もらえるのではないでしょうか。せっかくの文月のふみの日、日頃お世話
になっている方に手紙を書いてみようかと思います。（か）

＜編集後記＞
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太田孝昭が語る春夏秋冬
「未来を信じて舵を切る」

笑って納得！オリジナル「相続×落語セミナー」開催（大阪）
ＯＡＧ税理士法人の稲岡が社会福祉法人から感謝状を頂きました

経営者の想いを上手く浸透させていくために、取り組むべきこととは
内部監査の意義と有効な運用をしていくために
ＯＡＧビジコム　谷木祐介　松島秀紀　硲正志

日本の飲食店を強くする「ＦＯＯＤＧＹＭ」のＷｅｂサイトを開設しました
らくらく相続®セミナー『家族が亡くなったあとの相続手続き』を開催しました

私のOff-Time

今後のセミナー開催予定

2020年7月25日発行

2020 年 8月号

184Vol.

元気な企業をつくる！

《今後のセミナー開催予定》

東京都の休業要請が明けた6月末に、久しぶりに葛飾区の都立水元公園を訪ねました。東京23区内でも最大
規模の水郷公園で、四季折々の花々や小川、池での魚釣り、水遊び、森林浴、バードウォッチング、バーベ
キュー、ドッグランなど、子供から大人まで楽しめます。私は10年ほど前から一昨年まで、愛犬と共に毎月1度
は足を延ばしていました。いつも森の中を歩いて、小川で遊んだ後、ドッグランへ。そして趣味の写真撮影を
兼ねて、花や紅葉を背景に、愛犬を必ず撮っていました。愛犬も心得たもので、綺麗に咲いている花の近くに
行くと、そろそろポーズを取らなければとソワソワしたものです。でも、撮影のモデルになるのが嬉しいので
はなく、撮影後に貰える美味しいおやつのためでしたが。そんな訳で、今までは愛犬にばかり気を取られて周
囲の景色や花々をゆっくり楽しめませんでしたが、愛犬亡き後は自然を満喫しながら散策できるようになりま
した。梅雨ですから、花菖蒲は盛りが過ぎて、蓮や睡蓮、紫陽花が綺麗に咲いていました。しかし、愛犬が傍に
いない寂しさは、美しい自然に囲まれていても、まだ拭いきれません。そんな気持ちで歩いていたら、突然カ
ラスに襲われました。何とか難を逃れましたが、カラスもボーっと歩いている人間を良い獲物だと思ったの
でしょうか…。後日、梅雨はカラスの繁殖期で、雛がいる巣の近くを通ると威嚇するとニュースが伝えていまし
た。思えば、この時期には毎年同じ小道を何回も愛犬と散歩していましたが、まったく襲われたことがありま
せん。愛犬が私を人知れずボディーガードしてくれていたのだと、今更ながらふっと感じた水無月の昼下がり
でした。

http://www.oag-group.co.jp/
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開催日 名　称 会　場

ＯＡＧ税理士法人　大阪（江坂駅1番出口徒歩1分）
（お申し込みをいただいた方にアクセス方法をお知らせします）
調布市グリーンホール　小ホール（京王線調布駅南口徒歩2分）

8月 7日（金）
8月14日（金）
9月 5日（土）

相続落語　笑って学ぼうはじめての相続
らくらく相続®限定Ｗｅｂセミナー
相続サミット2020


